
  



 

  

Q. PTA 役員はどのように構成されていますか？ 

A.会長１名、副会長２名 、書記１名、会計１名 、会計監査２名で構成されてい

ます。 今回はこの 7名を募集します。  

  

Q. 本部役員の選出はどのように行うのですか？  

A. まずは今回配布の本部役員の役割紹介と Q&A をご一読いただき、その上で立

候補または少しでも興味のある方を募るアンケートを実施します。アンケートを

もとに推薦部が個別に交渉を進め、候補者を決めていきたいと思います。又、10 

月に「PTA 役員選出に（立候補届）について」という文書を配布し立候補者がい

なければ、まだ一度も役員・委員を経験されたことのない方を中心に推薦活動を

行い選出させていただきます。  

  

Q. 役員の役職はどう決めるのですか？  

A. 特定の役職で立候補された方が優先になりますが、同じ役職に複数の立候補

がおられる場合は話し合いで調整させて頂きます。  

  

Q. お友達同士で立候補はできますか？  

A. もちろんです！※立候補者が多数の場合は抽選になります。  

  

Q. 役員の免除ルールについて教えてください。委員選出の二巡目が回ってきた

場合はどうなりますか？   

A. 本部役員の経験のあるかたは、子どもの人数に関わらず、永年免除の対象と

なります。例えば上のお子さんが小学校から卒業し、その後下のお子さんが入学

した場合でも免除は続きます。委員選出の 2巡目が回ってきた場合でも、永年免

除の対象となります。  

  

Q. 会計監査は永年免除の対象になりますか？  

A. なりません。各 PTA 委員（学年部・広報部・生活部・推薦部）と同じとなり

ます。  

Q. 学校内での活動以外に、どんな仕事がありますか？  

A. 地域との関わりがある活動として、地域パトロール(年数回）、山田東中地域

協フェスティバルへの出店、夏祭りの出店、権六踊り練習会の参加などがありま

す。  

その他、会長は山一幼稚園や山田東中学校の入学式・卒業式への出席や、地域協

会議への出席など、地域との関わりの場が多くあります。校外副会長も、地域協 

会議への出席が月 1回程度あります(通常夜に開催されます)。  

  

Q. 学校内会議などはどのようなものがありますか？  

A.都合が合うときに都度、校長先生・教頭先生・PTA 役員で集まる役員会があり

ます。又、運営委員会（先生方・PTA 役員・各部会の部長が出席）もあります

が、これについては、以前は月 1 回でしたが、最近では必要な時に開催していま

す。  

  

Q. 全ての会議やイベントに出席が必須ですか？  

A. 校内の会議であれば、可能な範囲での出席で大丈夫です。どうしても欠席す

る場合は、後でメンバーが情報共有をします。校外の会議を欠席する場合は、他

のメンバーが出席するようにします。イベントや地域のパトロール・当番等もた

くさんありますので、その都度出席できる人が出席するという形で大丈夫です。  

  

Q. 初めての人でもできますか？  

A. みなさん初めての方ばかりなので、大丈夫です！引継ぎもしっかりあります

し、前年度の書類を確認しながら、５人でフォローし合いながら進めていきま

す。もちろん、分からない事があれば、いつでも前年度の役員の方に聞けますの

で、安心してください。  

  

Q. 仕事をしながらでも役を果たすことはできますか？  

A. フルタイムやパートタイムのお仕事をしながら役をされている方もおられま

す。未就学児のお子さんがおられる方もいらっしゃいます。できる事をできる人 

がやるというスタンスで、お互いにフォローしながら活動しています。  

  

  

 



Q. 幼児を連れての参加は可能でしょうか？  

A. 校内での作業の場合は、PTA 室には小さい子どもが遊べる玩具も、少しです

が置いてあるので大丈夫です！校外副会長は地域の協議会に参加が必須ですが、

時間帯が夜なので、ご家族の協力が必要になります。  

  

Q. 集まる時間帯や曜日はいつですか？  

A. だいたい平日の午前中が多いですが、5人で都合の良い日を話し合って決め

ています。集まれる人が集まれる時間帯に作業しています。家でできる作業もた

くさんありますので、お互いに調整しています。  

  

Q. 自宅にパソコンがありませんが、大丈夫でしょうか？  

A. PTA 室にパソコンが 1台ありますので、作業が可能です。校内副会長や書記

はパソコンでの文書作成作業が多いですが、前年度の文書やテンプレートがあり

ますので、それをもとにデータを作成します。ただ、PTA 室にはネット環境が整 

っていないので、メール使って文書を送信することはできません。  

  

Q. 一年で一番忙しい時期はいつですか？  

A. 年度始め～委員選出・定期総会辺りまでが忙しいです。年度始めに配布する

資料の印刷数を減らせるよう一部 HP に掲載したり、委員選出後の引き継ぎがス

ムーズに行えるよう委員選出方法を再考したり、役員の負担を軽減できるよう工

夫をしています。  

  

Q. 立候補届けを提出する前に活動内容の詳細をお聞きすることはできますか？  

A．この文書のアンケートで「現時点では決められないが活動内容の詳細を知り

たい」とご回答いただいた方には推薦部や本部役員から別途、活動内容の詳細を 

説明させていただき、その上でご検討下さって大丈夫です。  

 

 

 

 

 

 
  

Q.本部役員を引き受けようと思ったきっかけややって良かったと思うことは？  

A．校内副会長中谷さん 引き受けてみようと思ったきっかけは、来年娘が入学す

るので、その前に役員を済ませて役員免除になり PTA 活動に使う時間を学校生活

に慣れない娘に寄り添う時間に使いたいと思いました。  

やって良かった事、知り合いがすごく増えました。コロナ禍の中なかなかママ友

ができる機会もなく…役員同士で、子ども達の話したり遊んだり楽しくお付き合

いしていただき感謝してます。  

  

A．校外副会長辻田さん 子どもが 3人いるので、役を一度で終わらせようと思っ

たことが引き受けようと思ったきっかけです。実際やってみて子どもたちが親や

先生だけでなく地域の多くの方に守られているのだと気づくことが出来ました。  

  

Q.コロナ禍の中での集まる頻度とコロナ禍の活動で大変なことはありますか？  

A．校内副会長中谷さん PTA 活動は、できるだけ集まらないようにしておりま

す。LINE などで相談しております。コロナ禍の活動で校内副会長として、企画

した運営会議が、緊急事態宣言で２度延期になりました。例年通りにはいかず戸

惑いもありますが、役員同士相談したり、校長先生や教頭先生に相談に乗っても

らいながら進めていきたいと思います。  

  

A．校外副会長辻田さん 緊急事態宣言により総会が書面決議になるなど、校内で

も校外でも集まる頻度は少ないと思います。コロナ禍での活動は、行事が中止や

延期で例年通りに行われず先の見通しが立たないことは大変だと感じています。  

最後までお読みいただきありがとうございます！  

立候補したい、少し興味がある、もっと詳しく話を聞いてみたいという方は、左記

アンケートからご回答をお願い致します。  

  

 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 


